

Communiqué de presse : L'ATLAS AIM : une sélection d'indicateurs de soins de santé mis à disposition par l'Agence InterMutualiste - 2013/12/02

Les données de l'Agence InterMutualiste (AIM) sont devenues une référence dans le paysage de la santé belge. Elles sont une source importante d'informations pour de nombreuses études pointues, elles permettent à l'AIM et ses partenaires de faire des recommandations en vue d'améliorer la politique de gestion de l'Assurance Maladie. Afin d'assurer une bonne et rapide circulation des statistiques et indicateurs auprès des collaborateurs des organismes assureurs et de leurs partenaires, l'Agence InterMutualiste a décidé de mettre un nouvel outil à leur disposition : l'Atlas AIM. « Si près de 8 Belges sur dix consultent un médecin généraliste au moins une fois par an, seule une faible majorité d'entre eux dispose d'un Dossier Médical Global (DMG). On constate également que le DMG est mieux implanté en Flandre (66 %) qu'en Wallonie (39 %) ou à Bruxelles (34 %), mais les chiffres attestent d'un mouvement de rattrapage en Wallonie ». Ces statistiques ainsi que d'autres données sont disponibles dans l'Atlas AIM pour les organismes assureurs et leurs partenaires (institutions et administrations fédérales, communautés et régions, autorités locales et institutions universitaires), tout comme pour le grand public (parfois à un niveau moins détaillé) à l'adresse : www.atlas.aim-ima.be. « L'Atlas AIM se veut être une source de référence incontournable pour toutes les personnes intéressées par les soins de santé en Belgique », affirme **Marc Justaert, président de l'AIM**. Ainsi, les indicateurs et les statistiques de l'Atlas AIM sont disponibles au niveau fédéral, régional ou communal, voire même au niveau du quartier ou du secteur statistique (sous réserve du respect de la législation de la vie privée). Ils peuvent être regroupés selon 6 thèmes : Démographie et socio-économie, Prévention, Etat de Santé, Consommation de soins de santé, Accès aux soins et Organisation des soins. Durant la phase de lancement, seul un nombre limité de statistiques sera disponible en permanence. Mais à partir de 2014 et après validation par des experts du secteur, de nouveaux sets de statistiques seront progressivement publiés sur le site web www.atlas.aim-ima.be. En effet, l'Agence InterMutualiste met en place des procédures visant à assurer la qualité des données collectées et transmises. Des validateurs externes, académiques et partenaires du secteur, sont ainsi associés à deux moments-clés, en amont et en aval de la mise en oeuvre de chaque ensemble d'indicateurs. Grâce à ce nouvel outil en ligne, l'AIM souhaite, plus encore qu'auparavant, aider les autorités à poser les bons choix dans la recherche de l'équilibre entre qualité, financement et gestion des coûts dans les soins de santé. **Patrick Vererbruggen, secrétaire de l'AIM**, le souligne : « En plus de la présence des mutualités et de l'AIM à tous les niveaux institutionnels de la gestion des soins de santé en Belgique, nous espérons par le biais de cet outil accompagner les entités fédérées et faciliter leur tâche dans la prise en charge de leurs nouvelles compétences dans le secteur des soins de santé ». **Plus d'info !** atlas@ima-aim.be

Personnes de contact : Tonio Di Zinno (Fr) : +32(0)2 891 72 24 Birgit Gielen (Nl) : +32(0)2 246 49 60